
融资难、引才难普遍受关注
政协委员：落实现有政策很重要

“有没有碰到有人利用电商法的漏洞，职业打假？”
市政协委员、万里学院现代物流与电商学院副院长王琦
峰抛出的这个问题，在场企业家表示都没碰到过。座谈
会上，不少企业家反映资金压力很大、引才比较困难。

“我们以前是做OEM的家具工厂，近几年开始注
重设计和知识产权保护后，在这方面投入很大。”宁波
伯华家居有限公司总经理廖利表示，希望金融机构能
多帮中小企业解决融资难题，另外，也希望能帮客户
解决信用分期的问题来刺激消费。“我们的客户花大
笔钱买了房子，不少客户在装修买家具阶段真的很需
要金融支持。”

宁波青年优品数据服务有限公司副总裁张青松
坦言，宁波非常缺互联网技术人才，引进这些人才又
非常困难，希望相关部门在这方面有所布局。“人才引
进金钱是一方面，生活上的幸福感也很重要。希望宁
波对引进人才的小孩教育方面能加大支持，比如他们
的孩子上幼儿园、小学能提供更多资源和便利。”

在剑冈的品牌创始人胡树生办公室内，摆放着各
式各样的鱼竿、鱼钩、浮漂、赛服，让代表委员们大开
眼界。“这个鱼竿好轻啊，是用什么材质做的？”市政协
委员、宁波市体育局群众体育处处长苏燕轻轻掂起一
根鱼竿。胡树生介绍，这正是剑冈的拳头产品——碳
纤维鱼竿。剑冈投入大量的研发费用，自主研发了碳
纤维鱼竿，质量轻、扎实，可以与国内外知名大牌一较
高下，深受国内市场的喜爱。

而当苏燕问企业遇到的最大难题时，胡树生坦
言，“以前我们给别人做贴牌，现在是别人帮我们做贴
牌。招人难啊，人才、技术人员、一线普工都比较难，我
们开得工资不够高，就招不到人，工资开得高，公司利
润又很难保障。因为这个问题，我们只能找企业代工，
为了核心技术不外流，我们找各种小厂，分开OEM，
再自行组装，但还是无法阻止高仿流入市场。如今在
河北、山东等地，出现了很多我们品牌的假冒产品。”

市政协委员、宁波缪斯艺术培训学校校长邱国安
表示，招人难是目前80%-90%民营企业面临的普遍问
题，其根本原因就是人力成本、养老保险成本对企业的
负担过高。现在政府已经出台了一系列政策，下一步，政
府应该加快速度落地、落实、落细每一个环节。

代表委员走进九五九电商园，寻找中小企业发展难题

融资难、引才难普遍受关注
企业家希望出台的政策能简洁明了一看就懂
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中小企业在发展中最关心什么？遇到的问题主要有哪些？1月23 日下午，由
农工党宁波市委员会与现代金报联合组织的“代表委员下基层”活动走进了宁波
九五九电子商务产业园。七位代表委员与园区内的企业家面对面交流，企业家向
代表委员反映了各自在发展中碰到的问题，并提出“制定政策时最好不要一刀
切”、“发布政策最好一目了然”等建议。 □金报记者 童云 钟婷婷
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“什么车算是事故车？”“车子被水泡过怎么
看出来？”来到百优卡二手车连锁店，代表委员
们你一言我一语地抛出疑问。

“事故车一般分为前事故、侧面事故、尾部
事故，其中前事故的影响是最大的，也是最不容
易看出来的。而如何分辨泡水车，首先可以先查
保险记录，其次要区分泡水车和涉水车，涉水车
对车子的损伤不会太大，一般看不出来，泡水车
可以通过技术人员辨别内饰电器电脑版是否有
拆装更换……”面对代表委员的疑问，总经理刘
兆杰向大家介绍如何分辨事故车、泡水车。

“听说宁波二手车市场水很深，在外名声很
不好，是这样吗？”市人大代表、宁波市邮票公司
经理李岚的问题引起了在场其他代表委员的共
鸣。

说起这个话题，刘兆杰向代表委员表达了
自己的看法，宁波是华东地区最大的二手车交
易集散地，但有部分中介利用二手车行业信息
不对称，隐瞒车辆真实情况、收取高中介费、赚
取差价等，甚至通过金融手段骗取定金，欺骗外
来消费者。“这一行门槛低，很多人进来后，水浑

了，这也影响了正规经营商家的声誉。我认为宁
波二手车市场一定要发声，面对现在的市场实际
情况承认不足，发出宁波二手车人内心的声音！
我们也准备年后牵头启动一场宁波二手车从业
者论坛，传播宁波优秀案例，让更多人了解宁波
车商，一起为行业良性发展做出贡献。”

刘兆杰也希望代表委员能将宁波二手车市
场存在的问题形成提案递交到两会上去，提高
从业人员、经纪人的准入门槛，保持住宁波二手
车市场的优势，回归良性交易市场。

“宁波二手车市场需求还是很大的，但目前
二手车市场交易存在诸多乱象，影响了市场正
常发展。”市人大代表、市发展规划研究院总工
程师张水清建议从三方面入手：一是要强化市
场主体自律，广大二手车交易商要坚持诚信经
营，以消费者为根本，联动推进市场规范有序发
展；二是有关部门和协会要搭建市场交易平台，
严格市场准入标准，确保二手车交易信息公开
透明；三要加大联合执法力度，治理整顿二手车
交易中的虚假宣传、无照经营、不正当竞争等乱
象，还市场交易以“碧水蓝天”。

宁波二手车市场需要正名
企业希望代表委员能多些关注

2018年，为了改善企业营商环境，宁波出
台了系列政策。那么，中小企业有没有享受到政
策的红利？说到这个问题，一下子打开了与会者
的话匣子。

“给中小企业降本减负的政策，宁波确实出
了不少，但是我从来没享受过。”

“很多政策你即使第一时间看到了，也不明
白究竟我能不能享受到。政策出来的时候能不
能简洁明了，最好如一些公众号推送的那样，出
台政策能够图形化，让普通人都能看懂。”

“我们真心搞不清楚哪些政策是适合我们

的，最好在制定政策的时候，配套一个申报表格
出一个模板，列清楚符合哪些条件的可以申报。
我们也怕折腾了半天最后又是白忙活。”

面对企业的各种声音，市人大代表、宁波中
南经济文化咨询中心主任曹云建议园区配套一
个专门解读政策、帮园区企业争取政策优惠的
人。

“建议大家关注一下企业小升规的政策，如
果达到2000万年销售额，这类企业可享受的优
惠还是挺多的。”市人大代表、海曙区统计局局
长王数直言。

政府出了不少好政策
但缺解读不简洁，企业难弄懂
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